
240 millions d'euros. "L'Etat ne prend aucun engage-
ment financier. Depuis qu'il nollS a transfere la gestion
et surtout la mise en securite de 240 km de routes natio-
nales, il n'a verse au Conseil general que 2,8 millions
d'euros. Nous n'avans pas attendu Ie rapport Laffargue
pour reflechir sur l'avenir de la RN20", precise Gerard
Funes, vice-president du Conseil general charge
des infrastructures routieres.

I ROUTE I

L'avenir de la RN 20
Depuis Ie 1er janvier 2006, Ie (onseil general assure la gestion
et I'entretien des routes nationales et donc de la RN20. La portion
de 16 I<m situee entre Massy et Arpajon fait aujourd'hui I'objet d'une
attention toute particuliere de la part de I'Etat. Alors meme qu'i1 n'a
jamais realise Ie moindre investissement quand elle etait a sa charge ...

Pourquoi l'Etat a-toil attendu si longtemps
avant de se mettre au chevet de la RN20 et
plus particulierement du secteur entre Massy

et Arpajon? La question merite d'etre posee. D'au-
tant que Ie gouvernement avait tout Ie loisir de
s'y interesser de pres jusqu'en 2006, cette route
etant de sa competence. Il a donc fallu qu'il atten-
de de la transferer au Conseil general pour deman-
der, en octobre 2007, aux Ponts et Chaussees de
realiser une mission relative a la requalification
de cette portion. Quelques mois apres, en juin
dernier, la ministre de l'ecologie presente Ie rap-
port Laffargue, qui dresse un diagnostic et liste
un certain nombre de propositions d'amenage-
ments: creation d'un site propre reserve aux bus
et ouvert aux velos, transformation dans la par-
tie centrale de l'axe routier de 6 km en boulevard
urbain ...

Qui va payer?
Meme si les preconisations - qui ne constituent
en rien des nouveautes puisque Ie projet de trans-
port en commun en site propre entre Massy et
Arpajon Hait deja inscrit au Schema directeur
de la Region Ile-de-France (Sdrif) et au Contrat
Region-Departement - peuvent servir de base de
travail, Ie rapport ne precise pas queUe sera la
participation de l'Etat. Une impasse flagrante car
ce projet de requalification est estime environ a

De fait, en trois ans, Ie Departement a multiplie
les initiatives. En septembre 2006, l'assemblee de-
partementale adopte Ie schema d'amenagemem
Essonne 2020: la RN20 est inscrite comme sec-
teur prioritaire d'intervention. Un mois plus tard,
Ie Conseil general participe aux Assises de la RN20,
initiees par la mairie de Montlhery; courant 2007,
il realise une etude pour evaluer Ie cmit de la
requalification. Il lance egalement une vaste
concertation avec les presidents des communau-
tes d'agglomeration et de communes ainsi que Ie
maires concernes. Une nouvelle reunion aura lieu
Ie 24 octobre. EUe pourrait deboucher sur la crea-
tion d'un syndicat mixte d'etudes (Departement,
Region et communautes d'agglomeration).
Reste la question du trafic. "Ies prajets d'amenage-
ment ne peuvent reussir que si cette route retrouve un
niveau de trafic acceptable. Chaque jour, 5000 poids
lourds l'empruntent, pour eviter Ie peage de Saint-Ar-
noult-en-Yvelines. Depuis fCvrier dernier, des negociations
sont en cours avec Cafiroute afin de regler cette ques-
tion", insiste Gerard Funes. Aces camions, s'ajou-
tent les usagers franciliens de l'A 10 qui prererent
passer par la RN20 plut6t que de payer Ie peage.
L'association "A10 gratuite" qui les represente, a
Ie soutien du Conseil general: lors de la seance
publique du 2 juin dernier, les elus ont vote une
motion relative a la gratuite, sur Ie territoire fran-
cilien de l'acces aux autoroutes A 10-A11. C'est
donc une reflexion beau coup plus large que Ie
Conseil general conduit actuellement sur la RN20
et ses abords avec les communes et les structures
intercommunales. L'objectif etant de rendre 'plus
agreable Ie cadre de vie des riverains ...•.


